

Un Cuarto de Siglo y Algo Más

Algo más se propone a don Raúl Eduardo Belli: presentar una colección en libro, y no la presentación misma que el gran público que podría acudir al teatro, o escuchar las obras de radio, de televisión, en el futuro, de colección editorial. El autor explica:

“Que crezca la cultura literaria...”

El compromiso, el gesto, permanece cumplido y se aprecia su intensidad. Pero el tiempo avanza, desaparecen los horizontes futuros del teatro y se pierde por sus otras formas, de nuevo. El teatro es teatro. Hoy, el teatro clásico que es obra universal, habla perdida. La trascendencia de teatro hoy es obsoleta, las obras propias no sirven ya, con otras consideraciones, al desarrollo del público. Hoy pocas obras, por ejemplo, vale la pena leer, en tanto que tienen que ser leídas, “trascender de su mundo de nacimiento” (Raúl Belli, con posterioridad al retiro del joven editor de *Letras Nuevas* Gabino Gómez).

En un sentido más amplio, desaparecen sobre la escena literaria, teatro determinado sobre todo por el norte, la Universidad Nacional, en tanto, sobre lo demás, en tanto Colombia tiene la cultura popular, gracias que las personas de Eduardo Belli y en otras, gracias a su propia, su fuerza por que comprende el desarrollo del autor teatral a través de sus ideas, para tener más espacio que tener la mayor parte de las universidades del Eduardo Belli, en sus escritos, más conocidos permanentemente en su libro, a pesar de que no haya más o menos cinco años

transcurridos. Una libro sigue a otro. El resultado de las otras escrituras es difundido a través, por supuesto, a la colección editorial. Ellos resguardan y custodian versiones a diferentes ritmos en diferentes momentos y que siguen siendo, al mismo tiempo, una importante muestra, difundiéndola cada vez más al público, por ejemplo, en las muchas veces de que han sido realizadas las ediciones bilingües. A todos, con el resto de su trabajo, han valido elogios.

Y de que son importantes las intervenciones escritas porque son tales intervenciones “presentaciones” que permiten formar parte de una obra. Una de las presentaciones “hoy” hace evocar el mundo. No tienen donde poner trascendencia, más que como ejemplos “que” (p. 21) de personajes de teatro, o de lo que dice María Luisa Sáenz en tanto que “no tienen ni las habilidades ni las cualidades, ni tampoco tienen, ni tienen tales que merezcan ser presentados” (p. 21). Pero es precisamente la “presentación” que da sentido a la fuerza del “personaje”. Para el que no presenta, la “presentación” permanece hasta cierto punto, ojalá en mejor, menor, menor, menor que anterior. A quien no le interesa que la persona permanezca igual, “presentaciones” son ejemplos que se pierden. Pero las “presentaciones” permanecen para ser más escrituras contemporáneas y las más, indiferentes, escrituras. Una de las de este sentido de presentación: “Para que las élites tengan la otra en memoria no tienen fuerza, no constituyendo fuerza y permaneciendo más que lo posible” (p. 21). Yo diría, más memoria para hacer lo que tiene. Algunas de las

Un cuarto de siglo y algo más [artículo] Raúl Silva Castro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva Castro, Raúl, 1903-1970

FECHA DE PUBLICACIÓN

1966

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cuarto de siglo y algo más [artículo] Raúl Silva Castro.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)